
第６期恵庭市総合計画
第１回市民まちづくりワークショップ

日時︓令和６年８月１日（木）18︓30〜20︓30
場所︓恵庭市民会館 中会議室

主催者あいさつ

『あなたが思う恵庭らしさとはどんなところ︖』『恵庭らしさをふまえて、10年後はどんな
まちになっていてほしい︖』をテーマとし、３グループに分かれて、ワークショップを
行いました。１６名のワークショップ委員の皆様にご参加いただきました。

総合計画についての説明 名札作成
１



Ａグループ ワークショップの様子

話し合い

話し合い

自己紹介

発表

話し合い

２



・恵庭のいいところとしては、
本のまちというところもあるが、
本屋がなくなった

・スポーツも盛んだが、もっと
施設が欲しい
（大きなプールやスキー場）

・医療が充実して、こどもたちを
安心して育てられるまちに
したい

・いいところしては、ＪＲが便利
だが、交通網（エコバス等）を
増やしてほしい。高齢者が免許
を返納しても便利な交通にし
てほしい

・二酸化炭素を減らせるので、
レンタル自転車等をたくさん
設置してはどうか

・適度に田舎であるのは良い点。
季節のイベントも多く、滝や
ダム、緑も多い。水も美味しい

・観光は盛んだが、アピールを
もっとしたほうが良い

・まちの中心はいったいどこなの
か、道外等から来た時に紹介
できる名所や相談できる場所が
あれば、経済効果がもっと
でるのではないか など

Ａグループ まとめ
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Ｂグループ ワークショップの様子

話し合い

話し合い

名札作成

発表

自己紹介
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Ｂグループ まとめ ・ほどよい自然やほどよい田舎
・交通の便が良いが、市内は不便
という気づきがあった

・本のまちというけれど、本屋が
なくなった

・働ける場所が少ない、お店が
少ない、アピールが弱い、名物
の食べ物がないというところで、
今後10年で何ができるかを考え
ると、自然を残したまま、子ど
もたちが働けて住めて、賃貸型
の一戸建てが増えればよい

・恵庭の野菜を使って地産地消の
レストランはどうか

・子どもたちがのびのび遊べる
環境、スケートボードは現在
怒られてしまう

・雇用の場、若者がたむろして
遊べる、古着屋・服屋があると
まちの若返り、人口増につなが
るのではないか

・地区ごとに特色あるイベントは
あるが、スポーツのイベントが
ない

・市民運動会、マラソン大会、
駅伝等、何をするにもアピール
力を高める など ５



Ｃグループ ワークショップの様子

話し合い

話し合い

名札作成

発表

自己紹介
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Ｃグループ まとめ

①

・外国の方から見ると、まちの人は優しい印象である
・英語の標識が少ない、増えると良い
・市民が元気で市民活動が盛ん
・恵庭はどこにあるのかと聞かれることもあるので、認知度が
上がれば良い

・緑やまちがきれい。10年後も継続して住みやすいまちで
あってほしい

・北広島と千歳の恩恵を感じているので、協力し合えるまちに
なってほしい

②

・障がいがあってもなくても働ける場所がたくさんあれば良い
・工場や道の駅の充実
・こどもが大人になっても住みたいと思えるまちが良い
・こどもがたくさんいたら良いということに合わせて、
こどもの未来を守ったりするため、これから10年が大事 など
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全体 まとめ

『あなたが思う恵庭らしさとはどんなところ︖』『恵庭らしさをふまえて、10年後はどんなまちになっていてほしい︖』について、様々なご意見をいただきました。
・恵庭らしさとしては、専門学校も大学も学生が多いまち・外国人はたしかに多くなっている、共生はこれからの課題
・若い人たちとの距離が近く、人材もいるが、若い人にとって相談できる場所は意外とない
・ほどよい田舎というところはこれからも守っていきたいし、現状もいいところである
・花のまち、本のまちと言われているが、本屋がない ・イベントに関してはたくさんあるが、アピール力が弱い
・交通アクセスとして、札幌や空港に対しては良いが、市内は弱く、改善していく必要がある
・共生について、英語の標識、定住者、近隣市との連携 ・最近、近隣市の状況はガラッと変わってきている
・婦人科はあるが、産科がないというのは課題 ・住みやすいまちとして子育てしやすいまち、のびのびできる場所、若者の居場所 など
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